
徐静蕾号称是演艺圈的才女，拍电影、写博客、出杂志、当导演，干一

行火一行，不过当剥离了这些，真实的徐静蕾是什么样子的呢？ 爱情、婚

姻、孩子在徐静蕾心中哪一个才是最重要的呢？
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半老徐娘的“老徐”

对着美女叫“老徐”，还真

有点儿难为李咏了， 李咏这刚

把徐静蕾让到座位上， 就开始

追问原因。 喜欢徐静蕾的粉丝

们都毫无例外地管她叫“老

徐”，表达的意思都是一样的亲

切。 但最初这个“老徐”可不是

为了亲切， 按照徐静蕾的话来

说，“上大学时， 表演系的同学

们有点儿坏， 大家闹着玩儿，

‘老徐’ 俩字儿脱胎于半老徐

娘。 ”这下李咏才弄明白，老徐

是半老徐娘的简称， 重音要落

在“老”上。“大家这么叫你不会

恼吗？ ”面对李咏的提问，显然

徐静蕾早已经准备充分，“不会

啊，我有承受力的！ ”

《让爱做主》、《一场风花雪

月的事》、《一封陌生女人的来

信》、《将爱情进行到底》， 这一

连串的影视剧名都述说着“爱

情”。 主演了这么多爱情戏，生

活中的徐静蕾又是如何看待爱

情、婚姻、孩子的呢？ 徐静蕾对

待婚姻的看法很淡漠，“我觉得

婚姻不是人生中必须有的，它

只是一张纸， 爱情不需要用一

张纸来证明； 不过如果有了小

孩儿，我才会考虑婚姻，因为会

有 户 口 问

题。 听了老

徐的回答，

李咏将时下

流行的“剩

女”称号送给了徐静蕾。

中性徐静蕾

现在人们给徐静蕾的评价

是美女、玉女，其实，在进入北

京电影学院表演系之前， 徐静

蕾一直是个很中性的孩子：“小

时候，我长得是猫嫌狗不待见，

主要原因是我读的学校是好孩

子聚堆儿的地方， 所以不太显

我好。 ”那个时候的徐静蕾从

没觉得自己是女孩子，要

做女孩子的事情，从小在

父亲“露脸和现眼

只有一步” 的告诫

下，努力学习书法，

没学会女孩子的善

解人意， 却先学会

了通过学画来摆脱

父亲对自己人生的

安排。可以说，这时

的徐静蕾性格中有

着男孩子的倔强。

“真正意识到

女性的美是在进入

电影学院以后。 ”凭

借着一次真情流露的大

哭，“老徐” 以专业成绩

第二名进入北影后才发现，

女孩子跳舞时的线条是那么

的美， 而自己却所有的舞蹈

都学不会。 舞蹈是“老徐”在

学校课程里的软肋， 不过对

此， 她也没有用女儿家的心

思去在乎，“以后永远不拍武打

片儿就结了，反正也不会。 ”

徐静蕾能接到第一部戏

《一场风花雪月的事》， 首先要

感谢的就是她的中性，“赵宝刚

导演当年对我说， 很多女孩儿

穿上军装特别像文工团报幕的

文艺兵，就觉得我比较特别。 ”

赵宝刚导演看上的就是徐静蕾

身上隐藏的那丝男子气概。

有些男孩子气的老徐不像

大多数女孩子一样， 总是嚷嚷

着减肥。 这是因为她是一个美

食爱好者， 或许称呼她为“馋

猫小徐” 更妥帖。 徐静蕾开玩

笑时经常会说， “但凡带腿儿

的， 除了桌子椅子不吃， 其他

的都吃”。

不安定的徐静蕾

当导演、 写博客、 出电子

杂志， 每一次“老徐” 都勇于

迈向陌生的地界， 每一次又都

会成功。 这其中是否有什么秘

诀呢？ 相比于李咏的好奇心，

徐静蕾却简而言之一句话，

“都是朋友建议的， 我只不过

是听人劝”。 用安之若素来形

容徐静蕾好像最恰当不过， 每

次跳到陌生的领域， 无论心中

有多少茫然， 可是想到挑战陌

生时可能会带来的惊喜， 她就

会安稳下来。 因为徐静蕾的不

安定， 所以

2008

年的电视屏

幕上有了一个无厘头的广告，

在广告中， 徐静蕾的形象让人

大跌眼镜， 不过效果却出奇

好， 几乎所有人都记住了广告

中的徐静蕾。

我们有理由相信， 在各个

领域中自由变换的才是徐静

蕾， 演员、 导演、 博主、 作

家、 出版商、 主编， 这些头衔

她都当之无愧， 也许过段日

子， 媒体又该思考如何称呼她

才恰当， 不过对于她来说， 一

个亲切的笑容， 一声温暖的

“老徐” 就够了。 （沈玉）
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徐静蕾《咏乐汇》讲述：

“为了孩子可以考虑婚姻”

在李少红导演的新版

《红楼梦》中，杨幂出演晴雯

一角。 据知晴雯是李少红最

喜爱的角色， 为此还向杨幂

下了死命令：“如果你把晴雯

演砸了，我会恨你一辈子！ ”

说起“晴雯”，杨幂坦承

道，在接拍电视版《红楼梦》

之前，自己没看过小说原著，

只是在漫画等读物上得知一

星半点， 而她印象最深刻的

两个角色便是袭人和晴雯，

“以前的我跟晴雯很像”，所

以以某种程度上来讲， 杨幂

可算得上是本色出演。

记者： 你理解的晴雯是

怎样的？

杨幂：她嘴巴厉害，说话

比较毒， 大家可能会不喜欢

她。 但是她是很没心机的一

个人。 不像袭人那么圆滑那

么有心机。

记者： 晴雯的戏份现在

大概拍到什么程度了？ 你对

自己扮演的晴雯满意吗？ 你

会给她打多少分？

杨幂： 我的戏差不多完

了， 只是需要补某些镜头而

已。对于自己塑造的晴雯嘛，

先不打分。 我觉得自己可以

胜任这个角色。

记者：网友们对新版《红

楼梦》似乎期待不大，你会担

心播出后观众对晴雯一角猛

拍砖头么？

杨幂：拍砖头也罢、扔鲜

花也罢。 我是一个主观上蛮

相信自己的人， 我不会太在

乎别人怎么想。

记者：关于晴雯，你印象

最深的一场戏是什么？

杨幂：“病补金雀裘”那

场吧，拍了很长的一场戏。那

场戏拍了好多天了， 情绪都

比较连贯， 拍出来我自己都

挺满意。

记者：之前《红楼梦》造

型和片花出来的时候， 网友

普遍认为很“雷人”，你自己

是怎么看的？

杨幂： 片花并不代表什

么。大家整体造型一样，也都

在那样质感的画面里， 其实

不会很怪。

记者： 很多人也觉得姚

笛、杨洋、白冰等新人不可能

胜任那么一部经典， 外界对

此质疑颇多。

杨幂： 导演自有自己的

主张， 我不方便作过多的阐

述。 其实导演也有现实考虑

的问题，因为拍摄周期很长，

如果全都起用明星的话，他

们没那么长的时间完全配合

拍摄。另一方面呢，就年龄上

来说， 原著中的人物都是比

较小的， 比如王熙凤也不过

是二十二、三岁。新人是完全

符合年龄要求的。

记者：跟新人对戏，你觉

得他们表现怎样？

杨幂：他们很努力，在导

演的帮助下完成得还不错。

其实他们演技并不比专业演

员差， 他们现在缺少的只是

经验而已。 （曾乐）

杨幂出演《红楼梦》感触多：

“以前的我跟晴雯很像”


